

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO. C.

AÑO III

San José de Costa Rica, miércoles 4 de Diciembre de 1895.

Num. 524

EL DIARITO

ATLANTA. — Celebramos la noticia que uno de nuestros colegas nos dió ayer referente á que Costa-Rica ha obtenido en la Exposición de Atlanta, tres medallas de oro.

PITAL.—En una de las ventanas de la Fotografía de los señores F. de Fienne y CA se exhiben varias fotografías del ya célebre puerto de PITAL.

ENCUADERNACIÓN. — El señor don Antonio Font ha establecido un taller de encuadernación bastante bien montado. Con gusto lo recomendamos al público por la bondad de su trabajo y baratura del precio.

CAFE.—En la puerta principal de la fotografía de los señores Paynter Bros se exhiben algunas vistas de plantaciones de café, en Tuís y Santa Clara, de edad 2 años y tres meses, que da gusto ver.

CARRETERA.—Celebraremos que pronto den principio los trabajos de construcción de la nueva carretera á Puriscal, cuyo trayecto está ya localizado por la Dirección General de Obras Públicas.

PALABRAS DE LEÓN XIII.

De La Epoca de Madrid del 1.º de agosto.

Las que ha dirigido al obispo de Malinas son realmente notables, como todas las que esmaltan sus sabios y evangélicos documentos. Entre ellas aparecen estas destinadas á estudiar las armonías de la religión y del espíritu del tiempo presente.

«La cuestión es ardua y complicada... No rehusamos sin embargo, tratarla sobre todo en lo que tiene de conexión con nuestro ministerio. Ya, en efecto, y desde hace largo tiempo, en cuestiones del mismo orden hemos creído oportuno aportar á ellas argumentos de la doctrina cristiana, acomodándolos á nuestros tiempos y á nuestras costumbres».

El Santo Padre propone á los católicos belgas que se unan, y para ello les aconseja que se reúnan en un Congreso, en que podrán ser juzgadas las diferencias actuales y se conseguirá buscar los medios necesarios para ponerlas fin.

«Es preciso—sigue diciendo el Pontífice—que la religión goce de la preeminencia que se le debe y que exponga la virtud que en ella se contiene, virtud maravillosamente útil á la sociedad civil, doméstica y económica; es, además, necesario que, merced á la armonía

cristianamente concebida de la autoridad pública y de la libertad, sea puesto el reino al abrigo de la religión; que las buenas instituciones sociales y sobre todo las escuelas, se mejoren, y que la prosperidad aumente y el comercio y las artes se desarrollen con la ayuda de estas asociaciones que poseéis, tan numerosas y de tan diversos fines, asociaciones que sería de desear que se acrecentasen, siempre que este acrecentamiento sea bajo los auspicios de la religión y á favor de ella.

Es indispensable que esa sociedad se incline, con la debida deferencia, ante los soberanos consejos de Dios, que ha querido que existiese dentro de la unidad del género humano diversidad de clases, y entre ellas una especie de igualdad debida á una colaboración fraterna: de esta manera los obreros no perderán el respeto y la confianza hacia sus patrones y en estos no faltarán ni la bondad ni la benevolencia hacia sus obreros.»

León XIII termina su carta con esta elocuente amonestación á los católicos belgas:

“Debeis, ante todo, uniros estrechamente á fin de enderezar vuestras intenciones y todas vuestras fuerzas en contra del error del *socialismo*, del

EL DIARITO.

cual se derivan grandes males y espantosos peligros. El socialismo, en efecto, no cesa de agitarse facciosamente contra la religión y la sociedad y cada día trabaja por llevar la perturbación á los derechos humanos como los divinos y por destruir los beneficios de la Providencia evangélica....

Es menester que todos los buenos, sin distinción de partidos, se apliquen á combatir legalmente por la verdad cristiana, por la justicia, por la caridad, á fin de defender la causa sagrada de Dios, y de la Patria, de donde depende la salud y la prosperidad públicas".

Como se ve, hállase inspirado este hermoso documento en las preciosas doctrinas políticas y sociales desenvueltas por Su Santidad en recientes encíclicas.

LA BOMBA

DE LOS ANARQUISTAS.

Como se abren en los laboratorios de París

Debe ser, á decir verdad, una dolorosa sorpresa para los anarquistas, ver que las bombas mal lanzadas, no suprimen, por lo menos, á los *burgueses* de los Laboratorios municipales, que tienen el valor de abrir sus aparatos destructivos.

Es curioso saber como éstos se examinan después de haber sido encontrados sin estallar.

Desde que una máquina de éstas es hallada en algún sitio, el jefe del Laboratorio municipal de París, llega con el coche destinado expreso á este objeto.

Este coche es un vehículo de cuatro ruedas, bastante parecido á los funiones de las funerarias.

En el se instala el aparato sobre una cama de *serrín*, en la posición en que fué hallado.

Luego se le pone en marcha hacia el más próximo de los establecimientos especiales establecidos junto á las fortificaciones en los cuatro puntos cardinales de la capital; Aubervilliers, Bercy, Montrouge, Point de jour.

Todo el material se compone de una prensa hidráulica, instalada en una hondura que rodean muros de tierra de tres metros de altura.

Un canal subterráneo establece la comunicación con lancha colocada cinco ó seis metros más allá en una barraca, desde donde un solo hombre puede ejercer una presión de 200,000 kilos.

En algunos minutos se pulveriza un obús de tres centímetros de espesor.

No hay, en esto, casi peligro porque el "aplastamiento", lento y regular, no hace detonar como el "choque."

Sin embargo, á pesar de la prudencia y la habilidad del operador, se producen á veces, en el momento de la ruptura de la cubierta, y antes del aplastamiento, vibraciones suficientes para determinar la explosión.

Ya han saltado muchas prensas. Cada accidente de estos equivale á una pérdida de 3 á 4,000 francos.

Semejante procedimiento, empleado para las marmitas y otras bombas de metal quebradizo no es aplicable, por ejemplo, á las latas de sardinas ó de pimientos.

Cuando el operador tiene que

haberselas con un metal blando como la hojalata, se coloca el aparato en un baño susceptible de roer la envoltura, teniendo cuidado de no provocar ninguna reacción peligrosa con la carga.

El mercurio, que se emplea con frecuencia, está á veces contraindicado. Es, pues, necesario recurrir á procedimientos distintos. Pero, de todas suertes, los accidentes de los Laboratorios municipales no dejan de repetirse de vez en cuando.

Es un milagro que no resulte alguien muerto. Hasta ahora sólo ha habido quemaduras.

De "El Porvenir". Cartegena.

VARIETADES

ANECDOTA.

El Príncipe tenía la mala costumbre de firmar frecuentemente, sin leer los documentos de la Embajada, cuya redacción había confiado á su secretario, y que éste le presentaba completamente terminados.

La Princesa, mujer de talento, y que se ocupaba mucho de los negocios diplomaticos, quiso hacer perder á su marido aquella costumbre.

El 1º de Abril de 1852, el barón Priquet y la Princesa redactaron una nota, dirigida al Ministro de Negocios Extranjeros de Austria, en la que el Príncipe ofrecía su dimisión de la Embajada de París.

Al día siguiente el barón de Priquet presentó la nota al Príncipe entre otros papeles, y Metternich firmó sin enterarse.

La Princesa se fué inmediatamente al despacho de su marido y le reprochó duramente

EL DIABITO.

que hubiese tomado tan grave determinación, sin haberla dicho á ella una palabra siquiera.

No es necesario decir que el Príncipe rompió la supuesta dimisión, y que desde entonces leyó y releyó todas las notas y todos los papeles que le presentaban á la firma.

LA MUJER.

“El amor y los bailes de máscaras”

(EN UN ALBUM).

La mujer es album en blanco, cuyo interés depende de las manos que van llenando las hojas.

Las mujeres no aman: son amadas.

El corazón se ha hecho para amar, como las casas para ser habitadas.

La mujer que no ama es como casa bonita desalquilada.

Las mujeres van á los bailes de máscaras á engañar; los hombres á desengañarse.

El amor de algunas mujeres se parece á los bailes de máscaras: no sabe uno nunca la “broma” que le espera en ellos.

Reasumiendo: no debe jugarse con la mujer, ni con el amor, ni con los bailes de máscaras.

R. A. CATALA.

LOS HOMBRES Y EL CIGARRO.

Para conocer al hombre no hay regla fisiológica ni frenológica que valga; el único medio de fijarse en el cigarro. Hé

aquí el resultado de estos estudios.

El que fuma el cigarro de punta á punta, es un avaro, un egoísta. Entre diez fumadores nueve son avaros.

El que fuma de prisa sin quitarse nunca el cigarro de la boca, es iracundo, celoso, de carácter firme y buscapleitos.

El que sacude á cada rato las cenizas del cigarro, está sumergido en graves pensamientos ó en profundos dolores morales.

El que juega con el cigarro hasta quemarse los dedos ó se quema los labios, por distracción, es poeta ó periodista.

Entre diez fumadores, dos son lo primero, ocho lo segundo.

El que aspire mucho al fumar es hombre sano, viceversa, el que hace débiles aspiraciones, es hombre sin energía.

¡Gran fumador, gran genio!

El que usa muchas precauciones para que no se le caigan las cenizas, es hombre frívolo y tonto.

El que fuma delante de las señoras, no ha leído ningún manual de urbanidad.

La mujer que fuma, quiere observar los hechos del hombre, de consiguiente es peligrosa. —Cop.

DE LA CARTERA.

Yo quiero que tu quieras
Que yo te quiera,
Como querría quererte
Si me quisieras;
Y, aunque no quieras,
Te quiero porque quiero
Que tu me quieras.

Si piensas que yo pienso
Que tu me piensas,
Me piensas al pensarlo:
Me recompensas!
Y si bien piensas,
Quien piensa en no pensarme
Solo en mi piensa.

Al decir lo que dices

Te contradices
Porque dices que dices
Lo que no dices;
Y si lo dices
Dices lo que no has dicho.
Con lo que dices.

En parte de las partes
Que tu repartes,
Vi que partes muy pronto
Para otras partes.
Yo quedo aparte;
Mas si partes, me partes
De parte á parte.

AVISOS

OFICINA Y TIPOGRAFIA

DE “EL DIABITO”

Situada donde estaba EL HERALDO, Calle 20 N., á
50 varas de la Administración de Correos,

Número 128

BUEN NEGOCIO

JCSE MATÍAS SALAZAR.

Vende su establecimiento situado en la esquina N. E. de la plaza del Hospital ó lo dá en arrendamiento.
Esto es un magnífico negocio.
No hay que perder la ocasión.

OFREZCO

Pagar muy bien todas las estampillas usadas que se me vendan.

CARLOS CASTRO S.
8ª Avenida O. N.º 264.

M. J. BRANDENSTEIN & CO.

SAN FRANCISCO.

Y118 120 MARKET ST. — 15 Y 17 CALIFORNIA ST

Franz Wilzer,

HAMBURGO—GR BURSTAH—Nº 24.

IMPORTADORES COMISIONISTAS

Adelantan fondos sobre café y solicitan Consignaciones, en la seguridad de que quedan satisfechas las personas que los ocupen.

Entenderse con las casas arriba mencionadas ó conmigo directamente en esta Ciudad.

F. W. DIECKMANN.

OFICINA DE JAIME J. ROSS & Cº

SAN JOSÉ.—COSTA RICA.

CASA BARATA

Se vende una casa en esta Capital, situada á 150 varas al N. de la Imprenta Nacional. Para pormenores entenderse

con

ALBERTO ODIO.

ENCARTAGO

vendo una casa muy bonita y cómoda para una familia pequeña. Está situada á 150 varas al Sur de la Iglesia de San Francisco.

LUIS F. ODIO.

FOTOGRAFIA

DE

— F. DE FIENNE Y Cº —

Frente al Imperial Hotel

Especialidad en retratos de niños

TACIO CASTRO

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Tiene su oficina en la casa de Comisioneros y remates de Mr. B. CHERRY.

CALLE CENTRAL, OESTE, Nº 335 y 343.

LA ESTRELLA.

FABRICA DE PUROS Y CIGARRILLOS DE LA HABANA.

Depósito de los legítimos tabacos de la Habana, Jamaica é iztepeque, etc.

Siempre tiene gran surtido de puros y cigarrillos de excelente calidad precios muy bajos.

Hago constar que mi establecimiento no tiene sucursal y que sus tabacos se elaboran en la misma fabrica.

CEFERINO A. CAÑIZARES.

Propietario.

50 varas al N. del Teatro Variedades

ISIDRO MARIN C.

ABOGADO Y NOTARIO.

Esquina opuesta á don Hector Pollini cerca de las Alcaldias. 75 varas al Sur del Mercado.

EL DOCTOR URIBE.

MÉDICO Y CIRUJANO.

despacha en la Botica del Dr. Rojas, frente al lugar que ocupó la Merced.

ADAN LIZANO.

Disceca pájaros y animales de toda clase. Se le encuentra en el Museo Nacional.

LA JOSEFINA

FABRICA DE JABON Y VELAS DE ESPERMA

PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE CHICAGO.

PRECIOS DEL JABÓN

CON CAJA—SIN CAJA

Jabón amarillo ó barcino (SUPERIOR CALIDAD)	\$ 7-75	\$ 7-50
En partidas de 5 cajas	„ 7-50	„ 7-25
„ „ „ 50 „	„ 7-00	„ 6-75

PRECIOS DE LAS VELAS

De 4, 5, 6, 8 y 10 en libra (completa 16 onz.)	\$ 8-50	\$ 8-25
En partidas de 5 cajas	„ 8-25	„ 8-00
„ „ „ 25 „	„ 8-00	„ 7-75

VENTAS:—En la Fábrica, cerca de la Fábrica Nacional de Licores, al Norte de Molino Victoria. — Teléfono número 183.

ENRIQUE VELAZQUEZ C.

TIP. EL DIARITO.